



## Gesellschaft der Freunde und Förderer der Exekutive Niederösterreichs

[Home](#) [Beiträge](#) ▾ [Funktionäre](#) [Statuten](#) [Mitgliedschaft](#) [Impressum](#) [Datenschutz](#) ▾

### Zum Gedenken an Dr. Emil SCHÜLLER (1926-2003)

8. Feber 2003



Am 7. Februar 2003 hat uns nicht überraschend, aber tief betroffen die Nachricht vom Ableben Dr. Emil Schüllers erreicht.

Die Gesellschaft der Freunde und Förderer der Gendarmerie Niederösterreichs verliert damit ihren Gründer und Ehrenpräsidenten.

Vortragender Hofrat, Sicherheitsdirektor a.D. Dr. Emil Schüller war – obwohl seine berufliche Verantwortung höchste Korrektheit und Strenge erforderte – aus seiner humanistischen, ethischen, sozialen Grundhaltung heraus um den Menschen bemüht – und da auch besonders um den hilfsbedürftigen, oft unverschuldet in Not geratenen.

Auf dieser ideellen Basis gründete er mit einigen Proponenten 1975 die Gesellschaft der Freunde und Förderer der Gendarmerie Niederösterreichs mit dem Ziel die Bevölkerung und die für deren Sicherheit tätigen Gendarmeriebeamten einander näher zu bringen

und unverschuldet zu Schaden gekommene Gendarmeriebeamte oder deren Angehörige zu unterstützen. Diesem Auftrag folgend konnte die Gesellschaft aus Mitteln, die 2.000 freiwillige Mitglieder jährlich aufbringen, einigen hundert Betroffenen – von Verbrecherhand schwerst verletzten oder zu Tode gekommenen Exekutivbeamten bzw. deren Witwen und Waisen neben persönlichen Trost auch rasch und unbürokratisch dringend notwendige wirtschaftliche Hilfe zukommen lassen.

Insgesamt konnten bisher ca. 600.000,- € oder über 8 Millionen Schilling zur Verfügung gestellt werden. Jedes Jahr werden die Witwen und Waisen zu einer Weihnachtsfeier, die Dr. Emil Schüller ins Leben rief, eingeladen und mit kleinen Geschenken bedacht. Zivilpersonen und Exekutivbeamte, die sich durch besondere Initiativen und Verdienste bei der Verhinderung und Aufklärung von Verbrechen auszeichnen, werden geehrt.

Emil Schüller war von der Gründung bis zu seinem gesundheitsbedingten Ausscheiden 1988 Geschäftsführer der Gesellschaft. Er trug die goldene Ehrennadel der Gesellschaft und ist Ehrenpräsident unserer Gemeinschaft. In seinem Geleitwort zur 25 Jahrfeier stellte Hofrat Schüller mit Stolz fest: „Als ich vor 25 Jahren daranging, eine Idee, die ich schon einige Jahre in mir getragen habe, zu verwirklichen, hätte ich in meinen kühnsten Vorstellungen nicht zu hoffen gewagt, dass daraus eine Organisation mit Bestand über einen so großen Zeitraum hinweg werden würde. Die Funktionäre der Gesellschaft der Freunde und Förderer der Gendarmerie Niederösterreichs werden das ihre Mögliche tun um Dr. Emil Schüllers Idee und Gründung weiter bestehen und wirken zu lassen.“

Als Sicherheitsdirektor für das Bundesland Niederösterreich hat vortr. Hofrat Dr. Emil Schüller von 1967 – 1985 die öffentliche Sicherheit in unserem Bundesland entscheidend beeinflusst und dadurch auch den Grundstein dafür gelegt, dass Niederösterreich zu den sichersten Regionen der Industriestaaten der Welt zählt.



(c) 2024 - Gesellschaft der Freunde und Förderer der Exekutive  
Niederösterreichs